

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## Maxigas pone en jaque a Guadalajara

La red de ductos de gas que recorren Guadalajara se ha convertido en una amenaza para sus habitantes.



Georgina Kessel.



Lorenzo Zambrano.



Roberto González.

Ya le había comentado que entre los muchos pendientes que encara el sector energético está garantizar la seguridad de miles de kilómetros de ductos de petrolíferos a lo largo y ancho del país y que han puesto en jaque a los servicios de protección civil de muchas poblaciones.

Lamentablemente me refiero a un tema que al parecer ha quedado en segundo término en la agenda de la secretaria de Energía, **Georgina Kessel Martínez**, toda vez que la prioridad en estos momentos es encontrar los mecanismos para que Pemex pueda recuperar parte de la plataforma de exportación de crudo por el riesgo que involucra para las finanzas públicas.

Guadalajara es población que vive en constante zozobra por el mal estado de su red de gasoductos.

Y es que además del riesgo que representa para los tapatíos, en especial para los que viven en los municipios de Zapopan y Tonalá, la operación del ducto de gas LP, conocido como LPG14, que corre por el periférico a lo largo de los dos municipios mencionados, ahora se suma el riesgo que representan las fugas de gas natural.

Apenas el pasado fin de semana una fuga de gas natural provocó el desalojo de más de 275 familias que radican en la colonia Loma Dorada, en Tonalá.

Efectivamente, el 17 de septiembre pasado la policía de Tonalá y el cuerpo de bomberos de ese municipio recibieron un gran número de llamadas de los vecinos reportando fuertes olores a gas, ya que al parecer un ducto de gas natural, que tiene instalado en esa zona la empresa MaxiGas, propiedad de la belga Tractebel, sufrió una avería y el material que trasla-

daba se filtró a la superficie, provocando en cuestión de minutos un riesgo de 100 por ciento de explosividad.

Los vecinos fueron desalojados y atendidos por ataques de pánico ante el peligro de una

explosión que de inmediato hace recordar la ocurrida en el sector Reforma el 22 de abril de 1992. Muchos de los vecinos exigen que se retiren los ductos de gas natural que se encuentran muy cerca de las viviendas, porque siempre viven con el temor de una explosión.

Pero las autoridades no han atendido la petición y se han concretado en proteger los intereses de Tractebel, vaya usted a saber bajo qué poderosos argumentos.

Y bueno, en el caso del ducto LPG14 que transporta gas LP y respecto del cual también se ha pedido su reubicación, como ya sabemos las autoridades de Pemex, de **Juan José Ramírez Coppel**, que ya habían aceptado cambiarlo de lugar porque a sus alrededores habita más de medio millón de personas, han anunciado recientemente que las obras para su reubicación podrían posponerse, en función del recorte presupuestal que el gobierno planea hacer por el déficit financiero del presupuesto de egresos para el año próximo.

Es increíble que ante estos sucesos que ponen en riesgo la vida de miles de familias, nuestras autoridades den prioridad a otros renglones del gasto y pospongan obras que es urgente realizar para evitar tragedias de consecuencias imprevisibles.

Esta nueva alarma de fuga de gas del pasado fin de semana afectó a cerca de 300 departamentos que tuvieron que ser desalojados. La empresa proveedora del servicio tiene la obligación de revisar periódicamente el es-



Fecha <b>23.09.2009</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>18</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

tado de los ductos, ya que, a decir de los vecinos, cobra una cuota obligatoria por mantenimiento. Sin embargo, los condóminos se quejan porque, dicen, nunca se llevan a cabo tales verificaciones.

Lo lamentable sería que para que las autoridades federales y municipales actúen sea necesario que se presente una tragedia como las que se han dado en el pasado y por fin se decida a reordenar la red de petrolíferos que recorre el país.

## La ruta del dinero...

### **Ragasa mejora Nutrioli**

Uno de los sectores que pese a la crisis sigue atrayendo inversiones es el de alimentos. Por lo pronto la firma regiomontana Ragasa, que comandan Enrique y Alejandro García Gámez y que dirige Armando Olvera Fonseca, invierte 70 millones de pesos en el lanzamiento del primer aceite funcional que se comercializará en el país. Estamos hablando del Nutrioli DHA, el primer aceite que contribuye al desarrollo del cerebro. Según la Asociación Nacional de Industriales de Aceites y Mantecas Comestibles (ANIAME), el mercado de aceites comestibles en nuestro país mueve al año mil 200 millones de litros de aceites al año, de los cuales Nutrioli tiene el 50 por ciento de los productos premium y el 20 por ciento de la comercialización en supermercados.

### **Alta demanda por Cemex**

La oferta pública de acciones de Cemex, que preside Lorenzo H. Zambrano, por más de mil 700 millones de dólares, estuvo muy demandada. Y es que las casas de bolsa que participaron en esa colocación acumularon órdenes de compra de inversionistas individuales que al final sólo fueron atendidas de manera parcial, lo que refleja el interés por la cuarta cementera del mundo, con todo y que tiene a cuestas una pesada deuda por más de 15 mil millones de dólares. Como sea, la operación será la mayor colocación accionaria de una empresa mexicana en varios años, lo que también debe verse como un signo más de que la recesión económica se aproxima a su fin y los manejadores de fondos de todo el mundo están volteando a las empresas en bolsa.

### **Gruma refinancia deuda**

Gruma, que preside Roberto González Barrera, concluyó el refinanciamiento de un crédito por tres mil 367 millones de pesos con el Bancomext de Héctor Rangel Domene. Con esto, dicha deuda se pasa hasta 2019, lo que libera recursos al productor de harina de maíz, que ha sido una de las pocas empresas que ha logrado repuntar ventas en el ámbito global. Y bueno, el refinanciamiento que le comento se suma además al acuerdo con varios bancos para convertir contratos con derivados por 738.3 millones de dólares a créditos de mediano y largo plazos, siendo el primer corporativo que logra salvar esa condición, ya que otras firmas, como Comercial Mexicana y Vitro, a la fecha no alcanzan un acuerdo definitivo con sus bancos fondeadores y derivadistas.